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上午10时05分开会。

通过议程

议程通过。

塞浦路斯局势

秘书长关于联合国塞浦路斯行动的报告

(S/2015/17)

主席（以西班牙语发言）：安全理事会现在开

始审议其议程上的项目。

安理会成员面前摆着文件S/2015/60,其中载有

不列颠及北爱尔兰联合王国和美利坚合众国提交的

一项决议草案案文。

我谨提请安理会成员注意文件S/2015/17，其中

载有秘书长关于联合国塞浦路斯行动的报告。

我的理解是，安理会准备对其面前的决议草案

进行表决。我现在就把这项决议草案付诸表决。

我谨通知安理会，安理会主席会见了各方代

表。他们确认，他们维持其对安理会议程上这个项

目的众所周知的立场。在这些会晤的基础上，并征

得安理会成员同意，主席得出以下结论：安理会现

在可以就其面前的决议草案作出决定。

如果没有人反对，我现在就把这项决议草案付

诸表决。

进行了举手表决。

赞成:

安哥拉、乍得、智利、中国、法国、约旦、立

陶宛、马来西亚、新西兰、尼日利亚、俄罗斯

联邦、西班牙、大不列颠及北爱尔兰联合王

国、美利坚合众国、委内瑞拉玻利瓦尔共和国

主席(以西班牙语发言)：有15票赞成。决议草

案获得一致通过，成为第2197（2015）号决议。

我现在请希望在决议通过后发言的安理会成员

发言。

丘 尔 金 先 生 （ 俄 罗 斯 联 邦 ） （以俄语发
言）：俄罗斯联邦支持延长联合国驻塞浦路斯维持

和平部队的任务期限，因为该部队在维护该岛屿和

平与安全方面起着重要作用。这就是为何我们对第

2197（2015）号决议投了赞成票的原因。

与此同时，我们要指出，该决议含有若干缺

陷。首先是，该决议的起草者缺乏在恢复国际谈判

这一问题上听取安全理事会多数成员意见的意愿。

我们对于执笔者工作的安排方式，包括推迟就有争

议的草案文本进行协商持有一些严重疑问。时间不

足损害了这项决议。 

费尔南德斯-阿里亚斯·米努埃萨先生(西班牙)

(以西班牙语发言)：西班牙欢迎通过第2197(2015)

号决议。尽管在谈判期间存在意见分歧，但决议的

主要目的——延长联合国驻塞浦路斯维持和平部队(

联塞部队)的任务期限——得以实现。西班牙一贯支

持为寻找这个问题的解决办法而采取的一切步骤。

西班牙赞赏联塞部队所做的值得赞扬的工作。

我也要重申我国坚决支持秘书长通过其特别顾问埃

斯彭•巴尔特•艾德进行斡旋，也支持他作出新的努

力，争取达成协议，解决这个已持续太长时间而且

正影响属于欧洲联盟一部分的一个岛屿的问题。

西班牙敦促消除一切障碍并尽快恢复谈判，以

找到解决这个问题的办法。

德拉特先生(法国)(以法语发言)：法国对联合

王国常驻代表团草拟的第2197(2015)号决议投了赞

成票。该决议延长了联合国驻塞浦路斯维持和平部

队(联塞部队)的任务期限。我们认为，联塞部队的

作用至关重要。联塞部队通过防止战火复燃以及协

助维持秩序和恢复正常生活，加强族群间信任，从

而有助于联合国为支持塞浦路斯人之间谈判而作的

总体努力。尤其是，联塞部队可帮助促进特别顾问

的斡旋工作，以期在两族、两区联邦和政治地位平
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等的基础上实现统一。因此，延长特派团的任务期

限，有着极其重要的意义。

联塞部队工作的另一个重要方面是支持失踪人

员调查委员会为帮助受害者家属而开展的人道主义

努力。正如决议草案序言部分所指出的那样，在他

们失踪50年后，仍有一半人下落不明，超过70％的

人身份尚未辨明。鉴于此类统计数字，同时考虑到

失踪者父母年事已高，法国致力于确保通过向委员

会提供更密切合作以及加快批准关于进出所有相关

地区的请求，使委员会加快工作速度。

2014年2月11日，两族领导人签署了一项联合

声明，导致产生了积极的势头。然而，令人遗憾的

是，其后两族之间谈判陷入了僵局。这些谈判亟需

恢复，以便尽快在商定原则基础上找到全面解决办

法。法国要与秘书长一道，强调必须为推进谈判而

创造一个有利的环境。

在联塞部队迈入其第五十一个年头之际，我谨

重申法国致力于解决塞浦路斯问题。我们赞扬秘书

长特别代表莉萨•布滕汉姆女士以及特别顾问埃斯

彭•巴尔特•艾德为此所作的不懈努力。我们重申将

向他们提供充分支持。

主席（以英语发言）：安全理事会就此结束现

阶段对本议程项目的审议。

上午10时15分散会。


